
■■段段言言堂堂

本报讯 根据亚足联官方网
站9日公布的2018年俄罗斯世界
杯亚洲区预选赛以及2019年亚洲
杯预选赛的方案， 在亚洲杯上打
进前8名的中国足球队很有可能
以种子队的身份直接参加第二轮
的世预赛亚洲区40强赛。

亚足联表示， 俄罗斯世界杯
的亚洲区预选赛总共分为三轮，
其中第一轮由亚洲国际足联排名
最低的 12支球队 (第 35－46名 )
参加， 他们将在今年3月12日和3
月17日以主客场两回合定胜负的
形式决出6个 胜 者 ， 然 后 和 亚
洲 排 名 前 34位 的 球 队 共 同 参
加第二轮的 40强赛 。 首轮预选
赛的抽签将于2月10日在吉隆坡
进行。

第二轮世界杯亚洲区预选赛
中 ， 40支球队将分成8个小组 ，
每组5队， 然后8个小组第一和4
个成绩最好的小组第二将晋级俄
罗斯世界杯预选赛亚洲区第三轮
的12强赛。 而这12支球队还将同
时获得2019年亚洲杯决赛圈的参

赛权。 亚洲区的40强赛将于2015
年6月11日至2016年3月29日进
行。

40强赛的抽签将于4月1日进
行， 而抽签将根据最新一期的国
际足联排名进行， 鉴于国足在亚
洲杯上的表现， 国足很有可能以
种子身份参加40强赛。

在第三轮12强赛中， 12支球
队将分为两组进行比赛， 其中两
个小组的第一名和第二名将获得
俄罗斯世界杯的门票。 至于最后
的0.5个名额目前尚存变数 ， 有
日本媒体报道， 国际足联将在今
年3月的执委会会议上讨论各大
洲世界杯参赛名额的最终分配方
案， 亚洲或许会因为在巴西世界
杯上的糟糕表现而被削减为4个
名额。 如果结果真是亚洲名额由
4.5个削减为4个， 则对中国队来
说将是个坏消息。

至于2019年亚洲杯的另外12
个名额， 亚足联表示， 将由在第
二轮的40强赛中排名第13至36名
的24支球队中决出。
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□本报记者 段西元

国安的优势在稳定
曾经的他， 体重超过180斤，

长期在办公室伏案工作， 让颈椎
经常不舒服； 如今的他， 体重减
去十几斤， 颈椎痛没有了。 他把
这个转变， 归功于一项锻炼———
骑车。

东城区职业大学招生办主任
赵晨伟今年30岁， 身高1米8的他
体重一度接近190斤， 因为工作
辛苦， 经常加班， 作息不规律，
前年还查出患有轻度脂肪肝。 不
能再这样下去了！ 赵晨伟决定要
加强锻炼， 他选择了骑车这项运
动。

“骑车是一项有挑战性的运
动， 骑起来有很多乐趣。” 有些
朋友觉得骑车很枯燥， 但赵晨伟
却自得其乐， 他喜欢一个人蹬着
车， 静静地想着心事， 观赏一路
上的风景， 这个过程完全属于他
个人 ， 将其称为自己的放松时
光。

平时工作忙， 赵晨伟主要利
用周末到郊区骑车。 刚开始他骑
的是山地车 ， 后来改为骑折叠
车。 锻炼时间如果充裕， 他就从
家直接骑车出去 ； 如果时间紧
张， 就先开汽车到一个地方， 再
把折叠车拿下来开始骑， 他戏称
为 “4＋2 （车轮）” 模式。

为了骑得更舒适， 他还自己
改装折叠车， 改完的车几乎只保
留了原来的一个架子， 其他全换
成了新部件 ， 改装材料比车还
贵， 但确实比原来好骑多了。 最
长时他一天骑了15个小时， 从海
淀区西北部骑到过雁翅 、 白羊
沟， 一天下来200公里。

路上， 他碰到过各种骑友 ，
大家互相帮助， 你的车胎扎了，

我看见后就帮着补胎 ； 我迷了
路， 你发现后主动给指道。 赵晨
伟遇到过一个德国骑友， 虽然语
言交流不够畅通， 但不影响两人
交 流 的 心 情 。 德 国 骑 友 给 他
看 自 己从德国骑到蒙古的沿途
风光， 还有一路的GPS轨迹， 他
向骑友介绍北京的风土人情； 在
没人的安全路上， 两个人还飙了
一段车， 骑到终点后不禁哈哈大
笑。

骑车时间长了， 他有了自己
的心得 ： 一定要学会分配好体
力。 他第一次骑车去妙峰山， 一
共60公里的路， 其中20公里是山
路， 用了四五个小时才拿下， 还
没骑到山路上体力就耗完了， 自
认为不算成功。 有了这次经验，
他不断总结， 学会根据不同的路
段使用不同的速度。 现在再骑车
去妙峰山， 他少花了一个半小时

就能到达 。 他还特别喜欢骑陡
坡， 虽然消耗体力， 但很刺激。

他强调骑车时一定要采取正
确的骑行姿势， 比如车座要比车
把略高一点 ， 身体自然趴下 。
“有些骑友骑车时， 喜欢直接用
胳膊撑在车把上， 这是不对的。
不应该把所有力量全部使在手臂
上， 这会加速手臂的疲劳， 最好
胳膊略微弯曲一点。 当然， 我不
是专业运动员， 说得不够全， 最
准确的还是要翻阅资料， 询问专
业人士。” 他补充道。

锻炼了一两年， 如今的赵晨
伟惊喜地发现： 颈椎痛不见了，
体重下来了， 工作起来更加有精
神了。 尝到骑车的甜头， 他锻炼
的劲头更足了， 说忙完这阵子，
要好好静下心， 策划一个骑车远
行的大项目， “地点嘛， 暂时保
密。” 他笑着说。

西班牙冬训后， 国安回到北
京， 待了1天迅速前往上海， 为
亚冠资格赛进行备战。 这个准备
期， 国安外援毫无变动， 引进了
4名内援———于大宝 、 晋鹏翔 、
李磊和石笑天。

这个冬天国安的动静显然没
有恒大、 鲁能、 上港大， 且不说
没有引进大牌外援， 就这4名内
援， 除了于大宝， 其他三人都算
不上国内的 “明星级” 球员。 不
过， 这些内援的引进都有一定的
针对性。

张稀哲走后 ， 国安实力受
损， 球队需要一个实力和号召力
都足够的国内球员补缺， 于大宝
来得正逢其时。 当然， 于大宝的
特点和张稀哲有些不同， 如何使
用好他， 对曼萨诺来说是很重要
的课题。 其他三名内援， 都是补
充国安位置上的不足。 国安这两
年虽然防守做得非常好， 但不得
不承认球队的防线老龄化严重，
不能指望徐云龙、 周挺、 张辛昕
等老将永远保持健康神勇。 晋鹏
翔和李磊的到来， 让国安的防线
多了两层 “保障”， 板凳厚度得
以提升， 这也是为未来的两笔重
要投资。 石笑天的引进则是补当
下之急， 国安的一号门将杨智、
二号门将侯森都有伤在身， 如果
不引进新的门将， 就只能依靠预
备队的小将了， 亚冠资格赛毕竟

还是有一定的风险， 谨慎起见多
来一个有点儿经验的门将更加保
险。

没有恒大、 鲁能那样的大手
笔， 并不意味着国安在新赛季处
于下风， 而阵容稳定恰恰是国安
的优势所在。 由于上赛季两个转
会期引进外援的成功， 国安的外
援队伍全员保留到了今年， 这使
得球队的磨合期会少走不少弯
路。 而无论是恒大还是鲁能， 抑
或上港这样的新兴豪门， 恐怕都
要经历 “痛苦” 的磨合期， 新来
的大牌球星用多久融入到队中，
还不好预测。 这就像做饭， 国安
这盘 “蛋炒饭” 已经做得了， 端
上来就可以吃 。 恒大和鲁能的
“食材” 虽贵， 但属于刚刚采购
归来， 这个 “菜” 怎么做， 还没
有完全想好。

对于国安来说， 亚冠和联赛
初期的赛事异常关键， “慢热”
这个词是留给恒大和鲁能的， 国
安必须像 “微波炉” 一样马上热
起来， 提早进入状态。 亚冠资格
赛的对手不强， 更像是热身， 而
春节后的亚冠小组赛应该是国安
露真章， 把球队状态调到高峰的
一场比赛。 联赛前5轮， 国安也
要积极抢分， 争取在赛季初就能
确立领先优势， 一旦让恒大、 鲁
能过了磨合期， 再想追积分就难
了。

□□本本报报记记者者 任任洁洁 文文并并摄摄

曾曾经经胖胖小小伙伙
骑骑车车去去病病痛痛

■■业业余余高高手手

9日国安举行2015赛季新援见面会

国足或种子身份战世预赛

■■体体育育资资讯讯

本报讯 昨天上午 ， 万达集
团召开新闻发布会， 正式宣布收
购瑞士盈方体育传媒集团。 万达
集团牵头三家知名机构及盈方管
理层， 战胜11家来自全球的竞争
对手， 以10.5亿欧元成功并购总
部位于瑞士的盈方体育传媒集团
100%的股权。

收购盈方， 可能将直接助力
北京张家口申办2022年冬奥会。
盈方在冬季项目上具有全球领
先 的 市 场 话 语 权 ， 在 冬 奥 会
项目所归属的 7个国际体育协
会 中 ， 盈 方 代 理 了 其 中 6个 。
如 果 申 办 成 功 ， 盈 方 的 资 源
也可以对中国冬季项目发展 、

中 国 冬季体育开展产生积极作
用。

此外万达收购盈方， 被认为
是其庞大体育战略棋局上的重要
一子， 可以成为中国申办2026年
世界杯的契机， 并以此作为中国
足球整体发展的战略龙头。 其将
打通中国高层与世界足球权力人
物间的声音通道， 让中国足球拥
有了解规则、 改变规则、 制订规
则的机会。

如果我们还是按照常规， 中
国即便想申办世界杯， 至少也要
到2030年。 根据现有国际足联规
则， 同一大洲国家不能连续主办
两次世界杯。 2022年世界杯在卡

塔尔进行， 意味着亚洲最早主办
世界杯也要到2030年。 但是， 任
何规则都存在着调整与修改的可
能。 只是， 我们需要找到拟定这
些规则的人、 拿出一个强有力的
说法， 让他们同意重拟规则。 此
番万达收购盈方之意义， 恰恰在
此。 即为中国与那些拟定规则者
建立 “直通车道”。

总而言之， 此番收购将使万
达有能力凭借盈方雄厚的资源，
抢占国际体育产业上游的、 一直
被少数公司、 团体垄断的体育知
识产权领域。 让中国在国际体育
上拥有了解规则、 改变规则、 制
订规则的机会。

万达收购盈方助力中国体育发展


